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大家谈

在年少时种下种子，在传承和创新的不断
碰撞中，开出了别样的花朵。虽已年届七旬，
但章士爱依然充满创造力，一心埋头于创作，
和剪刀形影不离。为使剪纸技艺传承不息，从
几岁孩童到耄耋老人，她热心教学，用实际行
动延续传统剪纸的艺术生命。正因为有这些
民间艺人的匠心传承，那些在岁月深处闪耀的
非遗，得以在日常生活中重新绽放光芒，涵养
出一座城市更深厚的文化自信。

国产剧为何频频陷入“热搜焦虑症”？

□记者手记
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我们为什么行？

轮滑上的这群追风少年轮滑上的这群追风少年！！

□记者手记

——参与北京冬残奥会的受表彰代表共话亮眼成绩单背后“法宝”
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英国“蛙王”皮蒂因伤无缘游泳世锦赛
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老片重映是偷懒之法 还是救市之策？
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中国队首获赛艇世界杯
男子四人双桨冠军
中国赛艇协会消息，2022年赛艇世界杯首站塞

尔维亚贝尔格莱德站比赛于当地时间29日收桨，
中国队获得1金4银4铜，夺金项目是男子四人双
桨，这是中国队在该项目上首获世界杯冠军。

在男子四人双桨项目上，中国队由臧哈、伊绪
帝、刘治宇、阿迪里江·苏里坦参赛，其中，臧哈、伊
绪帝均参加了东京奥运会该项目比赛，刘治宇则在
东京奥运会上获得双人双桨铜牌。中国队最终以6
分00秒52的成绩夺冠。荷兰、立陶宛队分获亚军、
季军。

东京奥运会女子四人双桨冠军吕扬、崔晓桐在
本站世界杯上同样出战该项目比赛，但另两名搭档
换成了沈双美、孙凤娇，结果她们以6分29秒96的
成绩拿到亚军，仅比冠军荷兰队慢了0.2秒。

东京奥运会女子四人双桨冠军陈云霞此次参
加了单人双桨比赛，并以7分47秒07获得第四名，
她的队友鲁诗雨以7分41秒44的成绩获得亚军。

此外，中国队还在女子轻量级双人双桨项目上
斩获银牌，在男子、女子四人单桨项目上双双获得
铜牌，在女子八人单桨有舵手比赛中派出两支队伍
参赛并分获亚军和季军，在男子八人单桨有舵手比
赛中取得季军。

据中国赛艇协会介绍，东京奥运会后，中国队
很快便投入巴黎奥运会备赛当中。通过进行体能、
供能和高强度间歇等多样化训练，重点提升个体能
力。此次世界杯在检验冬训成果的同时也启用了
众多新人，通过在配艇和报项上的调整和尝试，达
到锻炼队伍、摸底对手的目的。

公兵 据新华社
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推广芜湖民歌
探索“中国唱法”

“中国唱法，就是用科学的发声方法唱
好中国歌、讲好中国故事，根据中国民族语
言的特点，注重‘依字行腔’，有着显著的民
族特征，更有较强的感染力与共鸣性，能充
分体现出现代审美取向与科学的歌唱方
式。我愿意为研究和推广中国唱法做些
事。”鲁修林对记者说。

“就拿我们芜湖来说，在传统戏曲方
面，有梨簧戏、滩簧戏；在民歌方面，有繁昌
民歌、大桥民歌等，这些都起源于民间，是
极具表现力和生命力的艺术形式。”提到芜
湖本地音乐的具体案例，鲁修林如数家珍。

他介绍，繁昌民歌是芜湖民间艺术的
一张瑰丽名片，是安徽省首批非物质文化
遗产。繁昌自古是吴楚文化交融之地，繁
昌民歌也有“吴歌”之称，足可见当时繁昌
民歌的兴盛。它曲调清新、典雅、动听，乡
土风味浓郁，是劳动人民精神和生活的写
照。

大桥民歌的历史最早可以追溯到北
宋，当时北宋词人李之仪有一首《田夫踏田
歌》，从名字就可以听出来，这是一首类似

于劳动号子的民歌。大桥民歌真切朴实，
委婉动听。鲁修林说，“单就我们芜湖来
说，就有这么多可以研究、推广的‘中国唱
法’样本，作为一名教师、艺术工作者，我感
到责任重大。”

2018年，鲁修林入选“芜湖市首批宣传
文化领域优秀人才”，在选择申报项目时，
他考虑结合自己的演唱、教学和研究，在推
广以“中国唱法”为特色的艺术文化方面做
有力的探索，将申报项目定为“中国唱法的
有效探索和实践”，其中最重要的一项内容
就是结合安徽、芜湖地方民歌创作、演唱作
品。

“其中，繁昌民歌的录制工作最辛苦，
为了更好地表现原汁原味的繁昌民歌，我
实地采风，学习繁昌方言，研究音乐风格特
点，还邀请繁昌资深音乐工作者作专业指
导，真正感受到繁昌民歌的艺术魅力，最终
完成了专辑的录制工作。”鲁修林感慨地回
忆起完成项目的点点滴滴。

挖掘本土音乐之美
涵养城市文化自信

作为一名教师，鲁修林十分注重音乐
课堂教学。“在课堂上，如何让学生享受音

乐带来的乐趣，在艺术素养提高的同时，也
让他们获得精神上的愉悦和放松，更好地
投入学习，让音乐成为孩子们生活的一部
分，是我在教学中一直追求的目标。”

“同学们对中国音乐文化的兴趣比我
想象的要高很多。”鲁修林说，“虽然现在大
多数孩子喜欢流行音乐，但在课堂上，当学习
中国民族音乐，尤其是听到我翻唱芜湖本地
民歌时，他们兴趣盎然。我在教学中巧妙运
用多种教学手段，充分挖掘地方音乐的美，培
养孩子们热爱本土音乐文化。”

2015年，鲁修林参加央视《越战越勇》
节目，和大哥鲁修山、二哥鲁修海一起，以

“鲁家三兄弟”组合形式，经过数轮比赛，最
终获得“金话筒奖”。《西部放歌》《船工号
子》《红红的太阳升起来》《大江南》《天路》
等在央视演唱的高难度民族歌曲，受到专
家评委及全国电视观众的一致好评，为宣
传芜湖起到了积极的作用。

这些于央视演唱的作品也都收录在项
目成果中。同时，他所撰写的论文《中国唱
法的有效实践和研究》发表于国家级刊物

《论证与研究》，在理论和实践方面，为研究
推广中国唱法作出了积极贡献。

“美好的歌唱不仅注重科学的发声方

法，更要体现民族风格和文化内涵。”鲁修林
说，“无论是演唱，还是教学活动中，我都在
研究和推广中国唱法，希望有新的发展和突
破。”

用音乐歌唱芜湖，让文化浸润芜湖，提
升芜湖的知名度、美誉度，让更多年轻人热
爱芜湖，感受这座有着“大江大湖大梦想”
的城市文化的独特魅力，是鲁修林今后努
力的目标。这一切无疑都是“文化自信”的
最好注脚，更是他的使命和担当。

图片由采访对象提供。
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时下的电影市场再度打开了“重映之
门”。前两年，为了给复工后的电影院“暖
场”，《天堂电影院》等一批经典老片都曾
重现银幕。不过，和以往多为高口碑影片
重映不同，今年的“老片重映”画风突变，

《我要我们在一起》豆瓣评分只有6分，居
然在“520”成绩喜人。这不禁让外界警
觉：重映影片的门槛是否变低了、是否在
给烂片制造机会？老片重映，是偷懒之法
还是救市之策？

举措
密钥延期春节档影片仍在映

今年3月以来，受疫情反复影响，电影
市场的几个重要档期都纷纷遭遇了新片
的集体撤档，清明档、五一档、“520”档都
遭到疫情搅局，而北京和上海两大票仓也
一度停摆，至今没有恢复。

业内人士表示，只有全国影院营业率
达到 80%，片方才愿意上新片搏一下“前
程”。而近两个月来，上映的一些中外新
片表现都比以往打了太多折扣。

在市场和人气接近冰点的情况下，如

何让观众愿意走入影院成了难题。很多
影片选择了延长密钥的方式，拉长上映时
间，在填补市场空缺的同时，也给自家票
房带来一定累积。目前，3月18日上映的

《新蝙蝠侠》密钥延期到6月17日；4月29
日上映的《坏蛋联盟》延长上映至 6 月 28
日。此外，《精灵旅社4》《月球陨落》《神秘
海域》《花束般的恋爱》也都纷纷延长在中
国的映期。国产影片方面，《奇迹·笨小
孩》《我是真的讨厌异地恋》等也纷纷宣布
延长放映期。甚至，在购票平台上还可以
看到春节档的影片《这个杀手不太冷静》

《狙击手》依然在坚守——两部片子的上
映日期将延长至7月3日。

重映影片
多部老片二度上线

与此同时，“老片重映”也适时登场
了。重映影片省去了制片成本，能够以较
低的成本帮助影院维持一定的客流。

今年继《我要我们在一起》“520”重映
成功后，“老片重映”的接力棒还在继续。
青春片《五个扑水的少年》5月28日开始重

映，该片去年十一档上映，豆瓣 7.2 分，在
目前的国产青春片中可谓品质优秀，轻松
幽默而又颇有治愈能量。此外，2020年首
映的《魔法鼠乐园》《阿里巴巴与神灯》《小
美人鱼的奇幻冒险》已在预售。万达电影
日前也与中影股份联合发起“万达电影点
播影院”项目，6月的放映主题为“国漫崛
起未来之光”，重映的四部老片为《白蛇：
缘起》《白蛇2：青蛇劫起》《新神榜：哪吒重
生》和《雄狮少年》，其中《白蛇：缘起》于
2019年首映，另外三部影片均于2021年首
映。

思考
让电影市场热闹起来需要什么

由于《我要我们在一起》在豆瓣的低
评分，也因此，有舆论担忧“重映”潮之下，
很多烂片会卷土重来，造就烂片的 2.0 时
代。但其实，忧心似乎是没必要的，不妨
用积极的角度来对待这件事。《我要我们
在一起》重映的票房成功并不能掩盖一
切。

而且，目前是电影市场的“非常时

期”，市场不振，观众的心理需要特别的
慰藉。如果能在老片的存库中挖掘出
一些新的关注点或曾经被市场忽视的

“遗珠”，如果能找到与社会当下心态更
为紧密的影片，不失为一种值得鼓励的
尝试。

再者，《我要我们在一起》并没有因为
重映成绩好就能够摇身一变成为“经
典”。数据显示，《我要我们在一起》在

“520”后便迅速降温——5月21日，该片的
票房就被当时上映了23天的《坏蛋联盟》
超过。它的“昙花一现”只是因为击中了
年轻群体的某种情绪，其成功并不足以从
此拉低观众的审美和智商。

目前，6月份的片源依然不够丰富，最
受期待的新片是《侏罗纪世界3》。无论是
新瓶装旧酒的老片还是新片，能够让电影
市场热闹起来既需要影片的实力，也需要
对于市场的敏感契合。相比于某部影片
的成败，电影市场目前的关键是调动起创
造力，在人气难以聚拢的情况下，让观众
对电影依然有热爱。

肖扬 据《北京青年报》
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本报讯 近日，芜湖职业技术学院举办了第五
届廉洁文化艺术作品大赛暨优秀作品展。本届廉
洁文化艺术作品大赛由学校纪委主办，校艺术传媒
学院承办，以“弘扬伟大建党精神、塑造崇德奋进校
风”为主题，共征集各类作品230件，涵盖书法、绘
画、摄影、篆刻、剪纸、铁画、陶艺等多种艺术门类。
经初步筛选后，有80余件优秀作品在艺术传媒学
院明德楼大厅进行集中展出。

本次作品展旨在紧紧围绕立德树人根本任务，
加强学校廉洁文化建设，以丰硕建设成果展现芜职
师生爱党爱国爱校的赤子情怀。本次参赛作品种
类多、质量高、寓意深，充分体现了该校师生崇廉、
爱廉、守廉的优秀品德和精神追求。 本报通讯员

端午节将至，日前在南陵县图书馆和籍山镇陵
阳社区的组织下，籍山镇中心小学劳动实践小组
20余名学生走进毕家桥书房，开展“我们的节日·
端午”活动。

在党员文化志愿者详细讲解中华民族传统节
日端午节的由来和习俗后，学生们现场学习起怎样
包粽子，卷叶、装米、压实、包紧、扎绳……此次活动
锻炼了学生的动手能力，更激发了孩子们对传统文
化魅力的感悟。 本报记者

汉服走秀体验传统文化、特色摊位义卖献爱
心、游园会体验童趣……5月31日，记者在芜湖环
城南路幼儿园看到，孩子们“花式”庆祝自己的节
日。“六一”儿童节之际，我市各幼儿园、小学开展了
形式多样的庆“六一”活动，展现少年儿童风采。

本报通讯员

清廉文化进校园

粽香飘 书香绕

花式庆“六一”

鲁修林，安师大附中音乐教师，芜湖市音乐家协会副主席兼秘书长，芜湖市第五批“名师工作室”主持人，芜湖市

首批“宣传文化领域优秀人才”，安徽省中小学音乐教师课堂教学和专业基本功大赛双料冠军，央视三套《越战越勇》

栏目金话筒获得者。

作为一名音乐教师和艺术工作者，他注重在舞台演唱、音乐教学等领域探索对中国唱法，尤其是富有地方特色

的民族唱法的研究和推广。他十次登上央视舞台，为宣传芜湖、推广芜湖、讲好芜湖故事贡献出一份“新声”力量。

鲁修林鲁修林
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以音乐之名以音乐之名 传唱芜湖故事传唱芜湖故事
□记者 花磊


